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AOS TREZE DIAS DO MÊS DE JUNHO DE DOIS MIL E DEZOITO, na sala de Reunião

da Secretaria Estadual de Saúde de Palmas, localizada na Praça dos Girassóis, deu-se

início às quatorze horas e quinze minutos 14:15 em segunda chamada, constatando que

existe quórum suficiente, a  6ª Reunião ordinária de 2018 do Conselho Municipal de

Saúde de Palmas – CMS. A reunião foi coordenada pela presidente do Conselho Municipal

de  Saúde,  Maria  Alice  de  Araújo,  representante  dos  prestadores  de  serviço,  e

assessorada pela secretária executiva do CMS.  Estavam presentes os (as) conselheiros

(as) titulares: Whisllay Maciel Bastos, Jaciela Margarida Leopoldina, Veruska Azevedo

Veras, Juliana Veloso Ribeiro Pinto, Maria Alice de Araújo, Mario Augusto Santana

dos Anjos, Giancarlo de Montemor Quagliarello, Luiz Fernando Amaral Neife, Luis

Cesar  Nobre de Mello  Cardoso,  Joseane Araújo Franco,  Erenal  Barbosa da Silva,

Antonio Granjeiro Saraiva, Rogério Lopes da Silva, Wilson Gomes da Silva, Sebastião

Costa  de Lima,  Sandra Maria  Leitão,  Leomar Cesar  Brigagão,  Anísio Tavares dos

Santos, Sebastião Alves. Conselheiros Suplentes: Marcos Senna Calumby, Francileura

Pereira da Silva, Vilma Maria Gomes da Silva. ITEM 01 – Apreciação da Pauta.  Maria

Alice de Araújo informa que o item 06 da pauta e apenas apresentação, ressalta que tem

um  pedido  solicitando  inclusão  de  pauta  para  tratar  da  atualização  da  tabela  de

procedimentos  com  complementação  da  SEMUS/  Palmas  e  aprovar  a  realização  dos

exames:  Avaliação  Urodinâmica  Completa,  Litotripsia  Extracorpórea  (onda  de  choque

Parcial/  Completa  em uma Região Renal)  Instalação Endoscópica  de  Cateter  Duplo  J.

Cistoscopia  e  Ureteros  Copia  ou  Uretroscopia  e  Cateter  Duplo  J,  Pela  empresa  Tech

Capital Diagnostico e Equipamentos Médico,  Juliana Veloso Ribeiro Pinto informa que

solicitou essa inclusão de pauta devido uma única empresa que ter interesse em realizar

esse  serviço  com  a  Secretaria  Municipal  de  Saúde  e  a  empresa  mandou  uma  taxa

orçamentária  ontem  e  por  isso  que  não  foi  enviado  com  antecedência  para  o

conselho,informa que a solicitação de pauta trata de procedimentos urológicos,ressalta que

antes tinha empresas que ofertava o serviço só que as mesmas não tiveram o interesse em

continuar,ressalta  que  algumas  empresas  não  podem  mas  oferta  os  serviços  por

determinação do TCE, devido os cotistas terem vínculos conosco e por  esse motivo o

serviço foi suspenso,ressalta que alguns pacientes estão precisando desse procedimento,

Joseane  Araújo  Franco informa  que  na  ultima  reunião  houve  uma  confusão  nas

solicitações de pauta e de acordo com o regimento interno o conselheiro que solicitar um
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item  de  pauta,  tem  até  três  pautas  em  reuniões  seguidas  para  esse  item  ser

esclarecido,questiona por que não está na pauta o item a respeito dos esclarecimentos do

regimento interno?Considerando que foi criada uma comissão no inicio do ano para fazer a

modificação do regimento interno, ressalta que o prazo da comissão do regimento interno

expirou,ressalta que o conselho esta com uma série de problemas em relação ao regimento

interno e não temos as comissões adequadas para realizar  os procedimentos relacionados

ao  Conselho Municipal de Saúde. Naõ lembra o artigo,  mas consta na ordem do dia do

regimento interno. Maria Alice de Araújo questiona se a conselheira Joseane solicitou um

item de pauta para tratar do regimento interno? Informa que a diretoria se reuniu e não

recebeu novamente essa solicitação a respeito desse ponto de pauta,  Joseane Araújo

Franco informa que o regimento interno e maior do que as decisões administrativas da

diretoria,  ressalta  que  a  diretoria  precisa  seguir  o  regimento  interno.Informa  que  o

regimento interno diz que tem até três reuniões para poder deliberar um item de pauta,

ressalta  que  na  primeira  reunião  solicitou  a  retirada  do  item de  pauta  que  tratava  do

regimento interno, a segunda reunião não deu tempo deliberar e apresentar esse item e na

terceira reunião esse item não foi  colocado da forma que foi  solicitado.  Maria Alice de

Araújo informa que não está na pauta porque não foi solicitado e nem enviado o material e

por  isso  não foi  colocado  novamente,  informa que  se  o  assunto  não foi  esgotado era

necessário que fosse feito uma solicitação ou já ficasse decidido a inclusão pela plenária,

ressalta que não tem essa deliberação da equipe anterior e nem foi solicitado nessa nova

reunião, ressalta que quando um assunto não se esgota é necessário que seja reinserido

ou solicitado a inclusão,  Whisllay Maciel Bastos informa que entendeu que o assunto

entrou em pauta,ressalta que não esta conseguido encontrar no regimento interno esse

artigo  que a conselheira  Joseane esta  falando,  Maria  Alice  de Araújo questiona se  a

conselheira  quer  solicitar  inclusão  de  pauta?ressalta  que  tem  apenas  um  item  para

solicitação de pauta,  Maria Alice de Araújo colocou em votação a pauta com a inclusão

que trata da atualização da tabela de procedimentos com complementação da SEMUS/

Palmas e aprovar a realização dos exames: Avaliação Urodinâmica Completa, Litotripsia

Extracorpórea  (onda  de  choque  Parcial/  Completa  em  uma  Região  Renal)  Instalação

Endoscópica de Cateter Duplo J. Cistoscopia e Ureteros Copia ou Uretroscopia e Cateter

Duplo J, Pela empresa Tech Capital Diagnostico e Equipamentos Médico, sendo aprovado

por  unanimidade.  ITEM  02- Justificativas  de  Faltas,  Aniversariantes  do  Mês/
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Apresentação de Novos Conselheiros, Maria Alice de Araújo informa que o Conselho

Regional  de Nutricionistas solicitou a substituição da nutricionista Lucia Helena Almeida

Gratao pela  nutricionista  Gabriela  de  Campos Mendes,  ressalta  que a  ASMOSUL esta

indicando o senhor  José de Carvalho como suplente do conselheiro  Rogério  Lopes da

Silva,informa que o Sindicato dos Trabalhadores no Serviço Publico Federal no Estado do

Tocantins informa os nome dos conselheiros Anísio  Tavares dos Santos como titular  e

Everardo Belém da Silva como suplente. INTEM 03- Deliberação da ata da 4° ordinária,

5° ordinária, 5° extraordinária e 6° extraordinária. Maria Alice de Araujo  informa que

houve  poucas  alterações  das  atas, Maria  Alice  de  Araujo  colocou  em  votação  as

atas,informa que as atas foram aprovadas. ITEM 04- Apreciação e Deliberação Sobre a

Denuncia,  no Tocante  a  Procedência  ou Não das Inconformidades no Serviço de

Atendimento  Móvel  de  Urgência  –  SAMU.  Maria  Alice  de  Araújo  informa  que

compareceu a uma audiência do ministério publico para tratar desse assunto porque houve

uma denuncia anônima sobre alguns itens faltantes no SAMU, ressalta que foi feita uma

denuncia  dizendo  que  faltava  material,  ressalta  que  a  Secretaria  Municipal  de  Saúde

justificou que não havia procedência essa denuncia,informa que trouxe essa discussão

para o conselho para podermos criar uma comissão para tratar a respeito desse assunto,

ressalta que o Ministério Publico já arquivou essa denuncia por falta de provas, porem o

ministério solicitou um parecer do conselho a respeito desse assunto, Antonio Granjeiro

Saraiva informa que esse assunto  já  foi  encerrado,  pois  não há  razão de discutir  um

assunto que já foi  arquivado, Whisllay Maciel  Bastos informa que em relação a essa

denuncia  os  itens  que  foram  apontados  foi  provado  que  esses  itens  não  estava  em

falta,propõem que todas as denuncias sejam tratadas entre  nos enquanto  conselho e

trabalhador,informa que essa denuncia foi improcedente,ressalta que a frota do SAMU esta

sendo renovada, Wilson Gomes da Silva informa que  interessante  a  criação de uma

comissão  para  apurar  essa  denuncia  que  foi  protocolada  junto  ao  ministério  público,

Juliana Veloso Ribeiro Pinto informa que não tem necessidade de dá segmento perante

essa denuncia uma vez que foi arquivada e comprovada inclusive com fotos,ressalta que a

denuncia em questão era a falta de equipamento individual,ressalta que não cabe mais ter

qualquer questionamento uma vez que essa denuncia foi arquivada e comprovado por meio

de imagem e leis que não procede a informação,  Joseane Araujo  Franco informa que

essas denuncias estão acontecendo porque o conselho esta morrendo, informa que em
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dezembro do ano passado o conselho tinha como objetivo ser referencia nacional, ressalta

que no inicio do ano perdemos a comissão de ouvidoria e fiscalização,ressalta que foi por

isso que pediu ponto de pauta,pois as denuncias estão chegando nos órgãos de controle

externo e o conselho só fica sabendo quando já  foi  averiguando,  ressalta  que quando

solicitou  como  item  de  pauta  a  revisão  do  regimento  interno  era  pra  rever  esses  “

buracos”,ressalta que essa situação é um absurdo, pois o conselho esta perdendo a sua

autonomia, informa que é preciso criar a comissão. Maria Alice de Araújo informa que tem

duas propostas em relação a esse item da pauta,informa que a primeira proposta e pelo

arquivamento  devido  o  ministério  publico  já  ter  analisado  e  arquivado  essa

denuncia,informa que a segunda proposta e pela criação de uma comissão para analisar

essa denuncia, Maria Alice de Araújo colocou em votação a proposta  de arquivamento da

denuncia   devido  o  ministério  publico  já  ter  analisado  e  arquivado,ressalta  que  essa

proposta teve 11 votos favorável, Maria Alice de Araújo colocou em votação a proposta de

criação de uma comissão para analisar a denuncia feito no ministério publico em relação ao

SAMU, informa que essa proposta teve 2 votos favoráveis,ressalta que esta declarado o

arquivamento  da  denúncia,ressalta  que  seja  enviado  um  documento  para  o  ministério

publico informando que o Conselho Municipal considera o arquivamento da denuncia  do

SAMU.ITEM 06 – Apresentação  do RQDA  1° Quadrimestre de 2018. Whisllay Maciel

Bastos  fez a apresentação do RQDA 1° Quadrimestre de 2018. Maria Alice de Araújo

informa que toda a apresentação deve ser remetida para a comissão de planejamento e

analise de contas, ressalta que a comissão deve fazer uma analise dessa apresentação,

Joseane  Araujo  Franco  informa  que  quando  a  comissão  trouxer  o  parecer  para

deliberação que trouxesse também o parecer do controle interno do município para que

pudéssemos  ter  mais  segurança  no  momento  da  votação. Whisllay  Maciel  Bastos

informa  que  há  uma  inviabilidade  de  algum  controle  interno  fazer  um  parecer  como

esse,porque o controle interno faz um parecer dentro de cada processo,pois existe norma

que rege a atuação do controlador interno,para cada pagamento que é feito no fluxo o

controle  interno  precisa  se  manifestar,ressalta  que  não  crer  que  o  controle  interno  vai

querer fazer um outro parecer sobre tudo,  Maria Alice de Araújo informa que é muito

importante que as comissões analises se as ações estão realmente acontecendo, informa

que a doutora Rosely pediu para avisar que ela está recebendo diversas denuncias e ela

solicitou que o conselho pudesse esta fazendo uma construção interna dessas denuncias e
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que essas denuncias possa ser feitas ao conselho,para que nos possamos esta convidado

as áreas técnicas para debater primeiramente dentro do conselho para depois chegar ao

ministério publico,informa que a doutora Rosely falou que se chegar ao ministério publico

realmente  ela  estará demandando,informa que em apenas um mês esteve 4 vezes no

ministério  publico  e  o  conselheiro  Antonio  Saraiva  esteve  duas vezes representando  o

conselho acompanhando as denuncias que são realizadas,ressalta que reitera esse pedido

para que possa trazer para o conselho  para o tema ser debatido nas reuniões e criar

comissões  para  analisar  de  modo  que  demande  menos  recurso  do  ministério  publico,

Giancarlo de Montemor Quagliarello informa que não concorda em trazer denuncias do

ministério publico para o conselho,pois denuncias feita ao ministério publico ou discussão

no conselho de denuncias feita ao ministério publico é de direito e obrigação do ministério

publico,informa que a comissão de ouvidoria do conselho foi extinta, Maria Alice de Araújo

informa que não houve nenhuma colocação do ministério publico enviar denuncias para o

conselho,ressalta  que  se  o  conselho  for  chamando  vai  responder  enquanto

conselho,ressalta que todas as audiências que a diretoria participou vai ser repassado para

todos  os  conselheiros  no  momento  dos  informes,ressalta  que  as  denuncias  dos

conselheiros possa ser analisadas e debatidas do conselho antes de ser denunciadas no

ministério  publico,informa  que  as  denuncias  do  ministério  publico  não  vão  vim  para  o

conselho,ressalta que esta propondo para o conselheiros que antes de judicializar eles

possa trazer a demanda para o conselho,  Giancarlo de Montemor Quagliarello informa

que se o ministério publico chamou e porque já houve a denuncia e essa denuncia não

pode vim para o conselho resolver. ITEM 07- Apreciação e Deliberação da Contratação

da  Empresa  CARDIOVITTA-Centro  de  Diagnostico  Cardiológico  do  Tocantins  –

EIRELI-ME.  ITEM  08-  Apreciação  e  Deliberação  Contratação  da  Empresa  RP

Carvalhaes EIRELE. ITEM 09- Apreciação e Deliberação da Contratação da Empresa

V.R  EIRELE-ME.  ITEM  11.  Apreciação  e  Deliberação  da  Realização  dos  Exames

Cardiológicos:  Monitoramento  Pelo  Sistema  Holter  24hs  (3  Canais);  Mapa-

Monitorizaçao   Ambulatorial   de  Pressão  Arterial  ;  Teste  de  Esforço/  Teste

Ergocentrico  Transtorácica  Pela Empresa Hospital de  Urgência de Palmas.ITEM 12-

Apreciação  e  Deliberação  da  Realização  de  Transplante  de  Córnea  (Em

Reoperações),  Topoplastia  do  Transplante  e  Acompanhamento  de  Pacientes  Pós-

Transplante  de  Córnea   Pela  Empresa  Vision  Laser.  ITEM  13-  Apreciação  e
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Deliberação  de  Realização  de  Exames  Radiológicos  e  Densitometria  óssea  Pela

Empresa Hospital Ortopédico do Tocantins- IOP. Valmir Cavalcante fez a apresentação

da  Contratação  da  Empresa  CARDIOVITTA-Centro  de  Diagnostico  Cardiológico  do

Tocantins – EIRELI-ME, Contratação da Empresa RP Carvalhaes EIRELE, Contratação da

Empresa V.R EIRELE-ME, da Realização dos Exames Cardiológicos: Monitoramento Pelo

Sistema Holter 24hs (3 Canais); Mapa- Monitorizaçao  Ambulatorial  de Pressão Arterial ;

Teste de Esforço/ Teste Ergocentrico  Transtorácica  Pela Empresa Hospital de  Urgência

de Palmas, da Realização de Transplante de Córnea (Em Reoperações), Topoplastia do

Transplante e Acompanhamento de Pacientes Pós- Transplante de Córnea  Pela Empresa

Vision  Laser  e  da  Realização  de  Exames  Radiológicos  e  Densitometria  óssea  Pela

Empresa Hospital Ortopédico do Tocantins- IOP, Joseane de Araújo Franco questiona se

a parte física colocada na apresentação, é a quantidade de exames realizados no ano de

acordo com a necessidade feita  pelo medico?  Valmir  Cavalcante informa que o físico

representa a quantidade que ele vai realizar, esses números são extraídos da PPI que é a

programação pactuada e integrada, Joseane de Araújo Franco  questiona se existe um

levantamento anual da quantidade de exames em relação a reprimida do passado? Valmir

Cavalcante informa que é feito um estudo da serie histórica, pegamos a serie histórica dos

procedimentos que foram realizados e confronta com a PPI, Joseane de Araújo Franco

questiona quantos exames da demanda reprimida do ano passado estão constando nessa

nova  contratação? Valmir  Cavalcante  informa  que  é  necessário  especificar  o  tipo  da

demanda reprimida, Joseane de  Araújo  Franco informa que a  Dra  Maria   Rosely  de

Almeida  Pery uma  vez  pediu  para  fazer  um levantamento  da  demanda reprimida  e  a

conselheira Juliana  Ribeiro nas duas ultimas reuniões tinha uma apresentação para ser

apresentada, ressalta que existe uma portaria do ministério da saúde e nessa portaria fala

que  tem  que  aprovar  os  exames  e  não  as  empresas,  ressalta  que  não  consegue

compreender  por  que  o  conselho  tem que  ficar  aprovando  empresas,  pois  temos  que

aprovar e os serviços que estão sendo oferecidos e o quantitativos não as empresas, citou

o manual o Ministério da Saúde, por meio do Departamento de Regulação, Avaliação e

Controle  de  Sistemas  (DRAC)  da  Secretaria  de  Atenção  à  Saúde  (SAS)   Manual  de

Orientações para a Contratação de Serviços de Saúde, sendo a presente publicação a

terceira  de  uma  série  de  subsídios  a  gestores  e  prestadores  na  realização  da

complementação da rede assistencial. Whisllay Maciel Bastos  informa que ate concorda
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com essa fala da conselheira Joseane, porém ressalta que concorda que o conselho tem

que aprovar serviços e não necessariamente empresas,ate porque a modalidade que esta

sendo colocada é a modalidade de credenciamento,todas as empresas que estão aptas a

participarem que tem a documentação e  estão funcionando regularmente elas  poderão

participar,o que nos interessa no final  e a quantidade de exames e qual  o valor que a

SEMUS vai pagar, ressalta que esta apresentando serviços,Mario Augusto Santana dos

Anjos informa que as vezes fica sem entender o sistema único de saúde principalmente o

segmento  de  usuários  que  o  assunto  de  compra  de  serviço  é  de  amplo  interesse  do

segmento de usuários,pois é o usuário que é beneficiado na compra de serviços,ressalta

que é necessário que os conselheiros e principalmente os usuários saiba quais são os

prestadores de serviços vinculados ao sistema único de saúde,o conselho deveria esta

preocupando se essas empresas realmente estão prestado serviço, Joseane de Araújo

Franco informa que não existe comissão de fiscalização,ressalta quem deveria fazer esse

serviço era a comissão de ouvidoria e fiscalização,  Maria Alice de Araujo ressalta que

como não tem questionamento colocará em votação os item 07,08,09,10,11,12 e 13, Maria

Alice de Araujo colocou em votação os itens 07,08,09,10,11,12 e 13 em votação,aprovado

com 13 votos a favor, ressalta que os conselheiros Luis Cesar, Joseane Araújo Franco e

Giancarlo de Montemor se abstiveram da votação.  Item 14- Apreciação e Deliberação

atualização da tabela de procedimentos com complementação da SEMUS/ Palmas e

aprovar  a  realização  dos  exames:  Avaliação  Urodinâmica  Completa,  Litotripsia

Extracorpórea (onda de choque Parcial/ Completa em uma Região Renal) Instalação

Endoscópica de Cateter Duplo J. Cistoscopia e Ureteros Copia ou Uretroscopia e

Cateter  Duplo J,  Pela empresa Tech Capital  Diagnostico e Equipamentos Médico.

Valmir  Cavalcante  fez  a  apresentação  atualização  da  tabela  de  procedimentos  com

complementação  da  SEMUS/  Palmas  e  aprovar  a  realização  dos  exames:  Avaliação

Urodinâmica Completa, Litotripsia Extracorpórea (onda de choque Parcial/  Completa em

uma Região Renal) Instalação Endoscópica de Cateter Duplo J.  Cistoscopia e Ureteros

Copia  ou  Uretroscopia  e  Cateter  Duplo  J,  Pela  empresa  Tech  Capital  Diagnostico  e

Equipamentos Médico,  Giancarlo de Montemor Quagliarello questiona se  o que esta

sendo pedido e a alteração do valor  da tabela? Valmir  Cavalcante informa que estão

solicitando a alteração dos valores da tabela de complementação, Giancarlo de Montemor

Quagliarello questiona se o valor foi triplicado?  Valmir Cavalcante informa que o preço
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era 286 e vai passar para 680, houve um aumento de 394 reais, Giancarlo de Montemor

Quagliarello informa que tem um contrato que estava pagando 114 reais, questiona se eles

estão  pedindo  uma  renovação  de  contrato  ou  um adicional?questiona  se  é  a  mesma

empresa que esta solicitando esse credenciamento? Sebastião Alves questiona se essa é

a única empresa que presta esse procedimentos desses exames no município?  Juliana

Veloso Ribeiro Pinto informa que no município de Palmas não tem nenhuma empresa que

presta serviço urodinamico, ressalta que tinha cinco empresas que ofertavas porem não é

mas do interesse dessas empresas ofertar, ressalta que recebeu a proposta segunda- feira

e por  isso não enviou com antecedência a pauta,  Maria Alice de Araujo informa que

quando  e  colocado  que  o  município  vai  oferecer  serviços  para  municípios  vizinhos,

questiona se o município de Palmas é quem arca com a complementação ou os municípios

vizinhos respondem por esse valor da complementação? Whisllay Maciel Bastos informa

que cada um responde por o seu, ressalta que em Palmas tem pouca opção de prestador

de serviço, informa que esta sendo discutido e ampliação de serviço e exigindo a mesma

qualidade do serviço privado,  Mario Augusto Santana dos Anjos  informa que falou na

reunião  passada  a  respeito  do  Ministério  da  Saúde  que  mantém  uma  tabela  de

procedimentos arcaica e devassada, informa que vai  trazer uma lista de procedimentos

com código, onde o ministério da saúde paga um valor X e ele custa Y, ressalta que essa

contra partida é garantida por lei, Maria Alice de Araujo colocou em votação a atualização

da  tabela  de  procedimentos  com  complementação  da  SEMUS/  Palmas  e  aprovar  a

realização dos exames: Avaliação Urodinâmica Completa, Litotripsia Extracorpórea (onda

de choque Parcial/ Completa em uma Região Renal) Instalação Endoscópica de Cateter

Duplo J. Cistoscopia e Ureteros Copia ou Uretroscopia e Cateter Duplo J, Pela empresa

Tech Capital Diagnostico e Equipamentos Médico, sendo aprovado com 14 votos a favor,

nenhum contra e 3 abstenções, ressalta que os conselheiros que se absteve foi Joseane

Araújo,  Luis  Cesar   e  Giancarlo  de  Montemor, Giancarlo  de  Montemor  Quagliarello

informa que essa mudança de valor ficou muito alta,ressalta que não concorda com esse

aumento,  Whisllay Maciel Bastos informa que prefere votar a favor de manter o serviço

mesmo que tenha que aumentar o valor,mas que possamos garantir o serviço de Litotripsia

para  a  população  que realmente  precisa,ressalta  que  fica  indignado  com esse  tipo  de

postura, Juliana Veloso Ribeiro Pinto ressalta que fez reunião com todas as empresas

que oferta serviços em Palmas e ouvimos de cara que os pacientes do SUS são sujos fora
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os outros insultos,ressalta que não foi fácil a empresa aceitar essa proposta,  Luis Cesar

Nobre  de  Mello  Cardoso  informa  que  na  ultima  votação  não  votou  contra  os

credenciamentos,apenas  absteve  da  votação,ressalta  que  para  votar  a  favor  será

necessário uma apresentação mais detalhada em relação aos impactos econômico que

isso representaria, Joseane Araujo Franco informa que como não tem parecer preferiu se

abster da votação, Juliana Veloso Ribeiro Pinto informa que não tem parecer porque

ainda não iniciou o processo,porque para iniciar o processo primeiramente precisamos de

uma  validação  do  conselho  municipal  de  saúde.  ITEM  15-  Informe  das  Comissões.

Leomar  Cesar  Brigagão informa  que  a  comissão  temporária  de  educação  em saúde

houve  uma  alteração,  ressalta  que  o  conselheiro  Alessandro  Farias  Pantoja  deixou  a

comissão e foi indicada outra pessoa para participar, ressalta que a conselheira indicada

para fazer parte da comissão é a Jaciela, informa que gostaria que o conselho aprovasse a

entrada  da  conselheira  para  fazer  parte  da  comissão,  Jaciela  Margarida  Leopoldina

informa que gostaria muito de participar da comissão em educação em saúde, Alessandro

Farias Pantoja informa que a solicitação da conselheira Jaciela é fundamental, devido ela

ser a presidente da FESP, ressalta que estava como conselheiro Membro da comissão e

acredita que é fundamental a participação da presidente da FESP nessa comissão, Maria

Alice de Araujo colocou em votação a inserção da conselheira Jaciela para ser membro da

comissão de educação em saúde, ressalta que foi aprovado, informa que nessa comissão

esta  faltando  um  trabalhar,  questiona  se  algum  trabalhador  gostaria  de  participar  da

comissão  de  educação  em  saúde?informa  que  a  comissão  do  regimento  interno  foi

encerrada,pois  o  prazo  era  de  60  dias,ressalta  que  a  comissão  não  consegui  fazer  a

revisão  do  regimento  interno,ressalta  que  o  regimento  está  valendo  porque  foi

aprovado,porem como no regimento não tem as comissões  e tem alguns pequenos pontos

que foram observados,informa que gostaria que fosse criada uma nova comissão provisória

para a revisão do regimento interno desse conselho, Sandra Maria Leitão informa que as

comissões  tem  um  objetivo,ressalta  que  conforme  o  regimento  no  inciso  dez  e  de

competência  da  mesa  diretora  convocar  as  reuniões  das  comissões,ressalta  que  é

necessário criar os coordenadores das comissões,ressalta que a mesa diretora tem que

assumir o compromisso de convocar as comissões,porque toda as vezes no momento dos

informes das comissões se os membros das comissões não falarem nada isso e prejuízo

para  o  conselho,  Rogério  Lopes  da  Silva informa  que  fazia  parte  da  comissão  do
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regimento interno ,porem o ex secretário também fazia parte dessa comissão e quando ele

saiu ele não fez mas parte da comissão,ressalta que se esforçou muito para desenvolver o

trabalho da comissão do regimento interno,informa que falou para a presidente criar uma

nova comissão , Luis Cesar Nobre de Mello Cardoso informa que quando foi instituída a

comissão do regimento interno fez uma proposta para que essa comissão fosse composta

de 8 integrantes,ressalto que ano passado participou dessa comissão e muitas vezes a

reunião  não  acontecia  porque  pouco  membros   participavam  da  reunião  da

comissão,ressalta  que  por  isso  que  propôs  que  essa  comissão  fosse  composta  por  8

integrantes,informa que aconteceu aquilo  que ele  previu, Mario Augusto Santana dos

Anjos informa que é necessário manter o principio da paridade nas comissões, Maria Alice

de Araujo informa que a comissão temporária do regimento interno encerrou,ressalta que a

partir de agora a mesa diretora vai convocar as reuniões das comissões,questiona quais os

conselheiros gostaria de participar da comissão de revisão do regimento interno? Informa

que os conselheiros que ira compor a comissão de revisão do regimento interno são: Mario

Augusto  Santana  dos  Anjos,Luis  Cesar  Nobre  de  Mello  Cardoso,Wilson  Gomes  da

Silva,Rogério Lopes da Silva,ressalta que para que as comissões comecem a funcionar a

diretoria vai convocar as comissões para uma reunião,ressalta que a comissão provisória

do regimento tem um prazo de 60 dias,  Maria Alice de Araujo  colocou em votação se

todos  os  conselheiros  concorda  com  a  nova  composição  da  comissão  temporária  do

regimento interno,sendo aprovado por unanimidade,ressalta que a comissão tem um prazo

de 60 dias para revisar o regimento,  Joseane Araújo Franco informa que gostaria que

essa  nova  comissão  do  regimento  interno  considerasse  todas  as  comissões  do

passado,considerando  que  estamos  tendo  problemas  constantemente,ressalta  que  no

inicio  do  ano  só  foi  votada  quatro  comissões  e  os  problemas  vem  acontecendo  com

frequência,ressalta que deve ser analisado todas as comissões anteriores para constar

nesse  regimento,  ITEM  16-  Informes  dos  Conselheiros  Municipais  de  Saúde.Vilma

Maria Gomes da Silva informa que já foi secretaria em um laboratório e o preço de um

exame de hemograma era tão baixo que ficava triste  em fatura,ressalta  que não pode

brigar nem com o secretario do estado nem com o do município,ressalta que a população

tem que brigar e no ministério da saúde,pois a saúde deve ser prioridade,  Leomar Cesar

Brigagão informa que a partir de sexta- feira terá um encontro de todos os idosos,ressalta

que gostaria de convidar todos os conselheiros para participar desse evento, Sandra Maria
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Leitão informa que o conselho estadual da pessoa idosa esta mobilizando a comunidade

para  dia  15  de  julho  que  é  o  dia  mundial  do  combate  contra  a  violência  da  pessoa

idosa,ressalta que nesse dia será entregue uma minuta de uma política estadual para a

pessoa  idosa  e  uma  minuta  do  fundo  estadual  que  infelizmente  o  estado  ainda  não

tem,ressalta que fará a leitura de nota de repudio da CTB  nacional que diz :A CENTRAL

DOS TRABALHADORES E TRABALHADORAS DO BRASIL – CTB se manifesta sobre o

crime perpetrado pelo Estado de São Paulo contra Janaína Aparecida Quirino, na cidade de

Mococa.     O Estado, em seu papel perverso, tem instaurado políticas públicas higienistas  

contra  os  mais  vulneráveis,  como a  população  em situação  de  rua  e  os  dependentes

químicos.        O estado pratica o crime de lesão corporal dolosa, de natureza gravíssima (com  

perda de órgão ou função), e viola um princípio constitucional, base de qualquer Estado

Democrático:  a  “dignidade  da  pessoa  humana”.  Janaína  foi  levada  coercitivamente  e

submetida à laqueadura sem seu consentimento, colocando a sua vida em risco.A medida

contraria o artigo 2º,  parágrafo único, e artigo 12 da Lei     9263/1996  ,  sobre esterilização  

involuntária, e a Recomendação Geral nº 24, do Comitê sobre a Eliminação de todas as

formas de Discriminação contra a Mulher, ao interpretar o artigo 12 da Convenção que a

criou,  ratificada  pelo  Brasil,  que  veda  expressamente  a  esterilização  sem

consentimento.Janaína, sujeita de direitos, foi vítima da mais bárbara violência institucional,

por ser pobre, negra e moradora de rua. A CTB soma-se a várias vozes e exige a punição

dos agentes públicos (o juiz e o promotor responsáveis por essa atrocidade) que devem ser

processados  e  responsabilizados  nas  esferas  administrativa,  civil  e  penal.  Jaciela

Margarida Leopoldina  informa que encaminhou um oficio convite para o conselho para

participar da 1° Mostra de Ciência, Tecnologia e Inovação em Saúde da Fundação Escola

de Saúde Pública que vai acontecer nos dias 19 e 20 de junho, ressalta que esse é um

momento de socialização de todos os projetos e programas relacionados a pesquisa e

extensão de todos os projetos vinculados ao programa municipal de bolsas da educação

pelo trabalho da escola de saúde publica de Palmas,informa que gostaria de convidar todos

os  conselheiros  para  participar  desse  evento, Maria  Alice  de  Araújo informa  que  a

COMSAÚDE  completou  49  anos,ressalta  que  é  uma  honra  fazer  parte  da

COMSAÚDE,informa que gostaria de convidar a todos para conhecer a consaúde pelo site

e pelo facebook, Wilson Gomes da Silva informa que gostaria de expor uma situação que

já foi citada em varias reuniões anteriores do conselho municipal que é o caso do setor
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Taquari  que  é  um  bairro  grande  que  tem  apenas  uma  unidade  de  atendimento  em

saúde,ressalta que o conselho local se reuni com frequência para discutir a situação dessa

unidade,ressalta que nessa unidade esta faltando material básico, Reijane informa que fez

um  relatório  do  centro  de  saúde  de  taquari  e  vai  repassar  para  todos  os

conselheiros,ressalta  que  foi  protocolado  um  oficio  no  conselho  relatando  essa

situação,informa que esta pedindo o conselho para reforçar a solicitação da construção de

uma nova unidade de saúde no setor Taquari,informa que os pacientes e servidores estão

doentes  devido  a  demanda,ressalta  que  Taquari  está  pedindo  socorro,informa  que  as

pessoas de Taquari  precisa do SUS,ressalta que as equipes não estão dando conta da

demanda  da  população,  Luiz  Fernando Amaral  Neife   informa  que  foi  em Taquari  e

realmente os servidores estão adoecendo e estão sendo ameaçados,ressalta que essa

localidade  esta  um pouco  esquecida,informa  que  gostaria  que  a  diretoria  do  conselho

marcasse uma reunião com o secretario de saúde e ver a possibilidade Logística da criação

dessa unidade,ressalta que gostaria de agendar uma reunião com o secretario para tratar

dessa  situação,  Joseane  Araújo  Franco informa  que  a  Associação   Brasileira  de

Enfermagem fez 20 anos no dia 02 de maio e como parte da comemoração foi realizado

um documentário sobre o que foi realizado nesses período,informa nos dias 05 a 08 esteve

em Florianópolis em um evento em que a Associação Brasileira de Enfermagem fez e foi

elaborado uma carta para a educação em enfermagem,informa que essa carta trata da

educação publica de qualidade que esta sobre desmonte, faz a leitura e solicita a inclusão

da carta na ata  CARTA DE FLORIANÓPOLIS No período de 05 a 08 de junho de 2018,

Florianópolis-SC  sediou  o  16º  Seminário  Nacional  de  Diretrizes  para  a  Educação  em

Enfermagem e o 13º Simpósio Nacional de Diagnóstico de Enfermagem, ocorridos sob os

auspícios  da  Associação  Brasileira  de  Enfermagem.  O  tema  central,  as  “Diretrizes

Curriculares  Nacionais,  Formação  Profissional  e  Sistematização  da  Assistência  de

Enfermagem”, foi desenvolvido a partir de três eixos: 1) Diretrizes Curriculares Nacionais e

desafios contemporâneos da formação profissional em Enfermagem; 2) Integração ensino-

serviço-comunidade  como  estratégia  para  a  formação  profissional  e  consolidação  da

Sistematização da Assistência de Enfermagem; e 3) Processo de Enfermagem: referenciais

teórico-metodológicos, raciocínio clínico e sistemas de linguagem padronizada. Teve por

objetivos  compartilhar  conhecimentos  que  permeiam  os  desafios  contemporâneos  da

formação  profissional  em  Enfermagem;  socializar  experiências  exitosas  acerca  da
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integração ensino-serviço-comunidade como estratégia para a formação profissional e a

consolidação da Sistematização da Assistência de Enfermagem; e fomentar conhecimentos

sobre o Processo de Enfermagem, no que tange aos referenciais teórico-metodológicos,

raciocínio clínico e sistemas de linguagem padronizada. Os participantes do 16º Seminário

Nacional  de  Diretrizes  para  a  Educação  em Enfermagem e  13º  Simpósio  Nacional  de

Diagnóstico de Enfermagem, vêm a público divulgar a Carta de Florianópolis, aprovada por

aclamação  na  sessão  plenária  de  encerramento  do  evento,  com  as  seguintes

recomendações: RECOMENDAÇÕES AO MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO, MINISTÉRIO DA

SAÚDE,  CONSELHOS  DE  EDUCAÇÃO  E  SAÚDE  (NACIONAL,  ESTADUAIS  E  DO

DISTRITO FEDERAL), SECRETARIAS ESTADUAIS DE EDUCAÇÃO E SAÚDE  Assumir

posição contrária ao exame de suficiência para o acesso à carreira profissional, proposto

no PL 4.930/2016, considerando que não contribui  para a qualidade da formação e da

assistência de enfermagem.  Assumir posição contrária à Educação a Distância (EaD) na

Enfermagem, considerando os impactos negativos desta modalidade de formação para a

assistência à saúde da população.  Estabelecer parcerias e pactuar com os gestores

federais,  estaduais  e  municipais,  públicos,  privados  e  filantrópicos,  a  ampliação  e  a

regulação das condições para estudantes, preceptores e docentes na oferta de campos

para atividades teórico prática e estágio supervisionado.  Garantir o redimensionamento

da relação quantitativa de estagiários por Enfermeiro, obedecendo aos atos regulatórios

federais e estaduais e as Diretrizes Curriculares Nacionais (DCN).  Empreender esforços

para o fortalecimento da Política Nacional de Desenvolvimento Cientifico e Tecnológico do

país,  na  área da saúde e  da Enfermagem,  concretizada na prática  de destinação dos

recursos  financeiros  necessários  para  a  formação  de  qualidade.  RECOMENDAÇÕES

PARA GESTORES  DE  SERVIÇOS  DE  SAÚDE  E  FORMULADORES  DE  POLÍTICAS

PÚBLICAS DE SAÚDE E DE INFORMÁTICA E INFORMAÇÃO EM SAÚDE  Considerar a

Enfermagem como interlocutora e componente crítico no processo de coleta, utilização e

armazenamento de informações, para a tomada de decisões clínicas e para a avaliação da

qualidade,  gestão  ou  gerenciamento,  ensino  e  pesquisa  em saúde.   Incorporar,  nos

sistemas de informação em saúde do Sistema Único de Saúde (SUS), um banco de termos

de  Enfermagem,  capaz  de  dar  visibilidade  estatística  a  fenômenos  que  requerem

intervenção  de  enfermagem.   Reestruturar  os  modelos  de  atenção  em  saúde,

promovendo  a  incorporação  do  Processo  de  Enfermagem  como  eixo fundante  e
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estruturante do cuidado de enfermagem.  Garantir as condições de pessoal, métodos e

instrumentos que permitam a implantação efetiva do Processo de Enfermagem, com uso de

linguagem  específica  da  profissão.  RECOMENDAÇÕES  PARA AS  INSTITUIÇÕES  DE

ENSINO DE ENFERMAGEM  Construir coletivamente Projetos Pedagógicos, incluindo

marcos  conceituais,  teóricos  e  metodológicos,  eixos  estruturantes  e  transversais  que

possam  fortalecer  a  qualidade  da  formação  em  enfermagem,  respeitando  os  atos

regulatórios  e  as  DCN.   Elaborar  projetos  pedagógicos  dos  cursos  de  formação

profissional técnica, de graduação, de pós graduação stricto e latu sensu, tomando como

base as necessidades territoriais, o Processo de Enfermagem e as linguagens específicas

da profissão como eixos estruturantes e transversais.  Fortalecer, no processo formativo,

a identidade profissional, a autonomia, a participação, o diálogo, o engajamento político,

crítico, reflexivo e a liderança dos futuros egressos.  Integrar ensino-serviço-comunidade

fortalecendo a inserção de estudantes, desde o início do curso, nos cenários de práticas de

saúde e com articulação dos trabalhadores, considerando a formação técnica, graduação e

pós graduação.  Redimensionar a oferta de vagas nos Cursos, Faculdades e Escolas de

Enfermagem, tomando como marco de referência as necessidades de saúde da população,

do mercado de trabalho e da oferta de espaços para estudos teórico-práticos e estágio

supervisionado para os estudantes de enfermagem.  Definir estratégias de capacitação

dos docentes, com base nas DCN de Enfermagem, impulsionadora de mudanças político

pedagógicas  na  formação  das(os)  enfermeiras(os).   Discutir  as  concepções  e

proposições sobre  a regulação e  regulamentação da prática  social  de  enfermagem. 

Discutir  os  diversos cenários das práticas  pedagógicas,  assim como sobre a  formação

da(o) enfermeira(o) e sua interface com os serviços de saúde.  Fortalecer o diálogo com

os  avaliadores  a  favor  da  qualidade  da  educação  em Enfermagem e  da  garantia  das

especificidades do ensino de graduação em Enfermagem nos processos avaliativos.  

Estimular  a  implementação  das  Ligas  Acadêmicas. RECOMENDAÇÕES  PARA  A

ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE ENFERMAGEM  Envolver as Diretorias de Educação, a

Nacional e as das Seções, e o Conselho Consultivo de Escolas e Cursos filiados à ABEn

em  um  projeto  de  sustentabilidade  para  implantação  das  DCN  de  Enfermagem,

promovendo estratégias de mobilização e qualificação dos processos formativos, com base

nos marcos regulatórios da área da saúde e enfermagem.  Manter permanente vigilância

no processo avaliativo das novas DCN da graduação em Enfermagem em análise pelo
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Conselho  Nacional  de  Educação,  participando  dos  movimentos  necessários  para  sua

aprovação.  Manter a discussão quanto aos processos de formação dos níveis técnico,

graduação e pós-graduação com vistas a defesa e fortalecimento do SUS como política de

Estado, e inserir este tema nos eventos da ABEn.  Manter a articulação com os demais

profissionais de saúde e com a população, na defesa incondicional do SUS.  Manter o

movimento em defesa do SUS e dos princípios democráticos e participativos na educação,

mobilizando  os  atores  sociais  envolvidos  nas  redes  de  ensino-serviço  que  integram  a

formação em enfermagem.   Manter  a  articulação,  interinstitucional  e  interprofissional,

investindo esforços contrários à EaD na área da saúde, em todos os níveis de formação

(técnico, graduação e pós graduação).  Propor Diretrizes Curriculares Nacionais para a

Educação Profissional Técnica de Nível Médio em Enfermagem.  Discutir um projeto de

Educação  Permanente  que  integre  inovações  nas  práticas  educativas  em  serviço,

reorganização da gestão e  novas práticas  de atendimento em saúde,  que viabilizem a

implementação e sustentação do Processo de Enfermagem.  Manter fórum permanente

de debate sobre a temática do Processo de Enfermagem incluindo o desenvolvimento de

suportes  teóricos  e  práticos  necessários  para  sua implantação e  utilização efetivas.  

Deliberar sobre a estratégia de disponibilização e a política de acesso ao SI-ABEn® e

investir no seu aprimoramento.  Criar uma rede de informações com dados alimentados

pelas instituições educacionais, de pesquisa e de serviços de saúde para a divulgação de

experiências positivas na aplicação da Sistematização da Assistência de Enfermagem e do

Processo  de  Enfermagem.   Estimular  a  organização  e  implantação  de  Comissões

Permanentes de Sistematização da Assistência de Enfermagem nas Seções e Núcleos da

ABEn, de modo a favorecer a incorporação do Processo de Enfermagem e a utilização dos

resultados de enfermagem como indicadores da qualidade de atenção. Florianópolis - SC,

08 de junho de 2018. Os PARTICIPANTES do 16º SENADEn e 13º SINADEn Sebastião

Alves  informa que na ultima reunião foi eleito para representar o conselho municipal de

saúde  no  comitê  de  ética  e  pesquisa  da  Fesp,informa  que  já  esteve  na  primeira

reunião,ressalta que nos dia 20 e 21 estará em um treinamento  do comitê de ética,ressalta

que esta muito feliz de participar desse comitê de ética da FESP,Joseane Araújo Franco

informa que o IFTO esta reclamando que o conselho tem um cadeira na comissão de ética

e nenhum conselheiro foi participar,ressalta que gostaria que fosse enviado o nome de um

conselheiro para participar dessa comissão de ética do IFTO, sugeriu o nome de Laura dos
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Anjos que representa os usuarios e a mesma tem interesse em contribuir e representar o

conselho.ITEM  17-  Informe  Mesa  Diretora-  fez  a  leitura  do  oficio  n°04/2018-

Ouvidoria.Assunto:  Projeto  de  Ouvidoria  Itinerante  “  TCE  de  portas  Abertas  á

Comunidade”,ressalta  que o TCE esta querendo da um curso   para  os  conselheiros  a

respeito  dos portais  da  transparência  do  Estado e  dos Municípios   do  Tocantins.Oficio

Escola   Nacional  dos  Farmacêuticos  n°057.  Assunto:  A contribuição  Farmacêutica  na

construção  da  Política  Nacional  de  Vigilância  em  Saúde.  Oficio  CMDCA/CIRCULAR

N°083/2018. Assunto: Convite Para Participar do 1° Fórum Comunitário Pelos Direitos da

Infância  e  da  Adolescência-  Selo  UNICEF  –  Edição  2017/2020,  Questiona  se  algum

conselheiro gostaria de representar o conselho nesse evento? Informa que o conselheiro

Sebastião Alves vai representar o conselho Municipal no 1° fórum comunitário pelos direitos

da infância e da adolescência. Oficio n°17/2018. Assunto: I Mostra de Ciência, Tecnologia e

Inovação em Saúde da Fesp. Oficio n°03/2018. Assunto: Falta de Materiais Básicos no

CSC  Taquari,  ressalta  que  a  respeito  desse  assunto  a  diretoria  vai  se  reunir  com  o

secretario municipal de saúde para tratar desse assunto. Oficio n°078/2018/SEC/27°PJC-

MPE-TO. Assunto: Promoção de Arquivamento ITEM 18- Informe da Secretaria Municipal

de saúde.  Sem informes.  Maria Alice de Araujo presidente do conselho municipal  de

saúde encerrou a reunião às 18h00min,  que foi  relatada por  a secretaria  executiva do

conselho municipal de saúde de Palmas.
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